
如果不是奥斯卡在第90分钟一脚远射造成

对方乌龙，海港队很可能会迎来非常尴尬的一幕：

主场两连败。最后时刻的绝平，是一种运气，也足

以提醒球队上下：争冠的路上，该警醒了。

梅州客家虽然最近收获了两连胜，但他们这

个赛季的客场战绩却相当糟糕，11个客场只赢下

1场却输了7场。因此，外界普遍看好海港队能比

较轻松地拿下这个对手。尤其是在上一轮最后时

刻3比4被浙江队上演大逆转之后，领头羊无疑亟

需一场胜利来提升士气。

但仍要为保级而担心的梅州客家，并不愿在

上海滩束手就擒，即便面对的是位居榜首的海港

队。他们开场就派出了四大外援，抢分的意图非

常明显。相比之下，海港主帅哈维尔调整阵容，只

安排了奥斯卡、若昂两名外援，状态不错的巴尔加

斯则替补待命。

比赛的进程与人们的想象不太一样，梅州客

家居然一点也不保守，与海港打起了对攻战。而海

港队似乎仍未从上一轮的失利中走出来，全队都显

得兴奋度不够，基本没有创造出太好的得分机会。

双方鏖战了大半场，第67分钟客队外援科特尼克

禁区内一脚低射破门，梅州客家反客为主了。

又要输球？这样的结局显然不是球队上下希

望看到的。可惜在梅州队众志成城的防守之下，

海港队的进攻并不顺畅，武磊也连续浪费了单刀

球机会。危急时刻，核心奥斯卡终于挺身而出，第

90分钟他在禁区弧顶附近起脚怒射，皮球中柱后

反弹在守门员身上入网，海港队就此幸运地拿到

了一个平局。

让人颇为不解的是，本赛季海港队在客场表现相当出色，迄今保持不

败，11个客场更是9胜2平，仅失4球，胜率达到惊人的81%。但回到浦东足

球场，却从“客场龙”变成了“主场虫”，12个主场2负3平7胜，失球16个，是

中超主场失球第二多的队伍，只有积分垫底的深圳队主场失球超过海港。

赛后，哈维尔在总结比赛时表示：“这两场比赛有很多机会，但我们不能

把所有原因归咎于疲劳。主场比赛时，我们喜欢进攻，身后会有更大空间。

当然最后能够扳平比分还是要给球员嘉奖，他们从来没有放弃，我们要保持

精神做好接下去的事。”

之前在取得连胜时，哈维尔曾经说过，希望自己能回家喝一口红酒，稍稍

休整下，“但球队还没到庆祝的时候。”不过从球队最近两个主场的表现来看，

队员在两位数优势领跑积分榜后，还是在心理上不可避免地产生了松懈，再

加上连续作战身体方面的疲劳，人员轮换幅度相对较小，所以连续失分。

显然，这样的状态值得警惕，毕竟冠军奖杯还没有到手。如果说联赛还

保有一定优势的话，海港队即将在22日迎来重要的亚冠资格赛。一场定胜

负的比赛充满变数，而且从历史数据来看，海港队面对泰国的巴

吞联队并没有太多优势，海港队必须打起十二分

精神才行。 本报记者 关尹
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体坛观察

不以胜负“论英雄”
比赛结束后，针对外界质疑，

全国青少年U系列篮球联赛官方

对比赛总名次计算方法作出解释。

本次比赛并非单纯以胜负“论英

雄”，总名次是根据比赛得分、素质

与技术达标得分、技术评定得分三

项成绩总得分综合评定。根据官方

解释，此次全国U17女篮前十六名

比赛总名次计算方法如下：总得分=

比赛得分+素质与技术达标得分+

技术评定得分，其中比赛得分=（队

数-名次）?75%，素质与技术达标得

分=（队数-名次）?15%，技术评定得

分=（队数-名次）?10%。山东

U17女篮虽然比赛名次是第一，但

是体测排名只排在第10位，而浙

江U17女篮的体测第一、技术评

定第一，因此虽然决赛输了，但还

是依靠总得分更高拿到了冠军。

负责赛事运营的深篮体育总

经理助理兼赛事总监姜冠表示：

“决定总名次的规则是 2012年

设定并开始执行的，距今已有

11年。设立这条规则的出发点，

是希望各支球队重视身体训练，

促进各队基本技术和基本功训

练。规则实施以来，在这些方面

切实地起到了带动各队训练的作

用，但过程中也存在着一些不足的

地方。”

测试标准需优化
在本次比赛中，山东U17女篮

大杀四方保持全胜却错失冠军，和

一个球员有着莫大关系，她就是身

高2.26米、被称为“女姚明”的中锋

张子宇。由于身高优势太突出，张

子宇在比赛中表现得游刃有余，场

均可以贡献32分12个篮板。但同

样由于身材过高，在素质与技术达

标测试中她的成绩不太好，这也是

山东队最终没能获得综合名次第

一的一大原因。

一般来说，竞技篮球比赛是以

比分来确定胜负的，所以这次U17

女篮联赛以三项标准套公式来确

定总冠军，显得比较少见。不过这

个规则不是今年的创新，而是已经

存在十多年了，过往也是利用公式

算出总冠军，只不过青少年女篮联

赛没能引起过多关注。

每个球员的身体条件与场上

职能不同，如果都以相同的标准来

衡量，就显得不够人性化。有业内

人士透露，这个U系列比赛的测试

标准基本是按照身高1.60米到

1.70米左右的女孩子来制定的，

“所以说让身高和姚明一样高的张

子宇同样按照标准去测评，那成绩

上她肯定差很多。”

中国篮协主席姚明表示，针对

这个问题，篮协内部也进行了讨

论，并提出了一系列修改计划，将

在目前的比赛周期结束之后执行，

“我们也希望充分听取各方意见与

建议，积极优化联赛赛制，为广大

球迷奉献更精彩的赛事。”

本报记者 李元春

决赛赢对手  分
为何屈居亚军？

U17女篮联赛名次评定规则引发争议

决赛赢了对手33分却得到亚军，这样的“怪事”在一项全国
比赛中发生了。日前，2023年全国U17青少年篮球联赛女子组决
赛落幕，山东U17女篮和浙江U17女篮在总决赛相遇，最终山东
队以96比63力克对手。但根据总名次评定规则，利用一个公式
算出总得分之后，浙江队最终摘得总冠军，山东队获得亚军。冠

军是用公式算出来的？此事一出也引发很大争议，众多
球迷表示：不理解。

体坛话题

上视五星体育频道今天19时30分将转播中超上海申花客场
与北京国安比赛实况。

收视
指南

持续数月，“周琦去哪儿”的悬

疑剧，终于落下了帷幕。没有去上

海，没有去北京，而是广东队出来

接盘周琦，这是一个有些出人意料

的结局。

在北京双雄和上海队都退出

交易后，周琦的转会似乎又陷入了

僵局，眼看又要不了了之。谁知在

距离男篮世界杯开赛还有一周的

时候，周琦居然实现了和赵睿互换

东家，加盟广东队。

其实在广东队之前，北控、上

海、北京三家俱乐部曾先后和新疆

队谈判，想要得到周琦，为何笑到

最后的却是广东队？

此前为了得到周琦，北控给出

的条件是全队球员任挑，转会费也

好谈。上海队除了王哲林不给，队

里一堆年轻球员随便挑，再加现

金。北京队报价：范子铭+现金。

但是，北控想要周琦，但周琦

却不想去北控，因为北控实力不够

争冠；上海队钱虽然不是问题，但

他们出的队员新疆队又看不上；北

控、上海先后退出，第三个来的北

京队一度接近成功，但临门一脚，

因为费用支付方面的问题，交易又

告吹。

经过连番折腾，无论是新疆队

还是周琦都累了，想法和立场也有

所松动，这时广东队就带着赵睿来

了，时机恰到好处。赵睿是现阶段

国内最好的后卫之一，国家队主力

首发，正好解决了新疆队最薄弱的

一号位难题。虽然赵睿的能力和

价值不能和周琦等同，但在周琦死

活不回新疆队的前提下，能用周琦

换来最需要的赵睿，新疆队的损失

也算降到了最低。

这次交易是由中国篮协宣布

的，两人的注册信息也更新到CBA

官网上。新疆队注册信息显示：赵

睿签下D类顶薪合同，合同为期3

年；广东队注册信息显示：周琦同

样签下D类顶薪合同，但合同年限

仅有1年。周琦只签约广东队一

年，也属于特事特办。根据CBA的

规定，D类合同最少签署两年。

无论如何，周琦如愿以偿了，

他终于回归CBA，结束了漂泊的日

子。他已经第一时间在社交媒体

发出视频，称很激动加入广东队，

新赛季将全力以赴去争取总冠军。

本报记者 李元春

周琦重返   加盟广东队
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■ 身高2.26米的张子宇（中）无人能挡

■周琦（右）加盟广东与易建联
成为队友 本报记者 李铭珅 摄


